
唐 太：是非黑白市民懂分辨
旺角暴亂的滋事分子是「暴徒」，假
藉借「幫助小販」之名擾亂公眾秩序，
但不擔心滋事分子獲選進入議會，「是
非黑白，市民懂得分辨！」
唐太說，絕大部分香港人有智慧，熱
愛和平，堅決拒絕一切暴力行為，惟部

分激進反對派立法會議員的不禮貌與不合作的行為，
「絕對是壞榜樣」，她會多教育自己的下一代，勿跟隨
身邊部分激進青年的步伐，以免影響終身。

梁伯伯：不會支持暴徒選立會
87歲的梁伯是九龍居民，大年初一的
旺角暴亂當晚梁伯不在現場，但足以令
他度過了「有生以來最不開心的大年初
一」。提到帶領旺角暴亂的頭號領袖參
選立法會補選，梁伯直言：「怎可能會
支持他？」

梁伯又說，自己的兒子都是港大畢業生，這一代的港
大學生卻不專心求學，「連大學排名都下跌」，又認為
宣揚「港獨」行為要不得。

黃先生：暴力會衍生更多問題
立法會議事廳本應莊嚴，但擲物、講粗口、衝擊官員

等事件卻不時在議事廳中上演，黃先生認為這風氣絕不

應繼續蔓延，「再多一個激進的議員，
都足以改變香港的整體風氣。」他認為
各人都可以有自己獨立的思想與看法，
遇上矛盾時，則要以溝通化解，「不曾
見過暴力成功解決問題，只會再衍生出
更多問題」。

李先生：莫讓議會質素再下降
70歲的李先生坦言，擔心一旦思想與
行為激進的候選人當選立法會議員，會
令議會質素進一步下降。他指議員的薪
金高達8.7萬元，自然吸引人競逐，惟現
今部分議員的表現令市民氣憤。他批評
旺角暴亂中，滋事者放火、擲磚的行為

不可接受，絕不可讓滋事分子進入議事廳。

林先生：部分人或「收錢」滋事
退休公務員林先生表示，旺角暴亂

事件滋事者向警察投擲磚頭，相信是
為了宣洩心中不滿，但他也不排除，
部分滋事者有可能是「收錢」上街。
他認為，如果有不滿可以其他方式解
決，「掟磚頭就肯定不合法」。他又

稱，有點擔心行為激進者進入立法會，會對香港有負
面影響，但相信司法制度可以保障社會秩序，「香港
有法例，掟嘢咪拉囉」。
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張先生：掟磚塊襲警有心而為
在旺角暴亂事件中，滋事者用磚

塊及木棍襲擊警察，顯然是有心而
為。香港是自由社會，但時下好多
年輕人都是「身在福中不知福」，
對社會諸多要求。他擔心，涉事的
「本土民主前線」成員梁天琦，一

旦在立法會新界東補選勝出，會將不良風氣帶入立
法會，屆時「乜都反對」，影響特區政府施政。

張小姐：政府定性「暴亂」恰當
張小姐表示，特區政府將旺角騷

亂定性為「暴亂」是恰當的，「打
警察還不算暴力？件事令遊客減
少，我住這裡都驚！」滋事者聲稱
政府不理會其訴求，因此採取激烈
的抗爭手段，這個說法沒有道理，

「唔聽就要打？難道父母不聽從，孩子就可以斬父
母？」她不擔心梁天琦能選入立法會，「應該選不
上」，但萬一真的當選，只會導致社會更亂。

梁先生：商戶遊客信心受打擊
滋事分子打着「本土」的旗號，行為卻損害香港

利益。旺角暴亂已打擊了旺角商戶的生意以及遊客
對香港治安的信心，「香港一向以治安好而聞名，

這次事件卻是連執法者都被打，受
傷的人比拘捕的人多，旁人看了，
還怎會對香港的治安有信心？」自
己雖然不是新界東的選民，但若然
他有票在手，一定不會投予亂港滋
事分子。

袁小姐：表訴求無須傷害別人
袁小姐表示，旺角事件造成嚴重

破壞，並非單是表達訴求，「要表
達訴求的話，無需要放火及打警察
吧？請願不就行？無需要傷害別
人。」她又擔心，若立法會新界東
補選候選人梁天琦當選，可能會拖

垮施政，例如會拉布導致流會，「他們未開就嘈，
好討厭，幫不到件事。」

袁 太：騷亂者料有特殊背景
袁太認為，在旺角參與騷亂者是

「外來人」，估計他們有特殊背景
及勢力支持，真正的香港人表達意
見時，不會使用這般粗魯的方式。
她又認為，今時今日的港人遇上問
題，不懂得積極面對和解決，擔心

愈來愈多人支持激進分子進入立法會，以更激進的
手法破壞社會秩序。
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鄭先生：

整傷咁多警察好大鑊。

廖先生：

再衰就摺埋間藥舖啦。

曾小姐：

破壞公共設施唔應該。
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勿讓撐暴者入立會
騷亂後生意損逾半 旺角商戶市民訴心聲：

旺角暴亂，對周邊商戶以至市民造成的影響仍未消退。香港文匯報記者

昨日到旺角聆聽暴亂中受害的商戶、市民的意見，有女人街商戶坦言，自

「佔中」開始，生意已不斷減少，好不容易到今年新春佳節稍見起色，年

初一生意原本很好，但經歷暴亂後，生意即時跌逾一半。新界東立法會補

選日將至，九月會舉行立法會換屆選舉，無論是小商戶或基層市民均異口

同聲表明，不應投票給參與以至支持暴亂的候選人，他們當選只會令香港

社會更亂，令大家「一口安樂茶飯都無得食」。

■圖文：香港文匯報記者文森

林先生在女人
街經營鐵棚

約20年。他曾聽
聞有鐵棚行家攤
檔的帆布在暴亂
當晚被燒，自己
的攤檔幸而沒有
被波及。他坦言

擔憂會再有暴亂，因此反對支持暴亂的
人當選議員，因為擔心會將過激行為再
帶入立法會，又相信普遍市民都不會支
持這些暴力行為。

打工仔但求「安樂茶飯」
在女人街經營改衣店18個年頭的鄭先

生表示，生意來自本地客，少了差不多
一半，也有顧客曾向他提及暴亂，認為
參與者離譜，「整傷咁多警察好大
鑊。」他強調，若從香港整體利益出發
就不應這樣做，「肯定是損害香港人利
益」，更認為不應該讓支持暴亂的人參

加 選 舉 ， 否 則
「有衰無好，比
而 家 拉 布 更 加
差」。
在砵蘭街士多

攤檔工作約20年
的 店 員 黃 太 表
示，她的客源主

要為內地遊客，惟店舖自旺角騷亂後啟
市，生意愈加淡靜，「旺極都係淡。」
她坦言，不時有光顧遊客談及暴亂事
件，又對香港治安感擔憂。
她感嘆，打工仔但求「安樂茶飯」，
又不滿有人「搞搞震」。對於有參與暴
亂的示威者參加立法會選舉一事，黃太
表示，若她為當區選民，一定不會投票
支持那些「搞搞震」的候選人。

藥房店員：再衰要關舖
旺角山東街一間藥房的員工廖先生直言
生意下降超過五成，「唔係講笑，由前年
『佔中』開始內地旅客數目一直減少，至
初一騷亂再去到初四開舖，生意按年無咗
50%。」由於藥房集中做旅客生意，因此
大受影響。他表示，目前經營環境已經很
差，不敢猜測市道走向，「再衰就摺埋
啦」，只得希望業主減租。廖先生又表示
沒留意新界東補選新聞，認為應該挑選一
個令香港平穩的候選人。
曾小姐居住在旺角四十多年，也是山東
街一間體育用品店的負責人。她表示，其
店舖沒有受暴亂影響，但在家裡也望到當

時情況及聽到聲響，因而感到害怕，翌日
在店門附近也發現玻璃碎片，「有咩最好
坐低傾，唔好搞到嚇親外地遊客，破壞咗
啲公共設施都唔應該。」
她表示，不會在選舉上支持太激進的

候選人，因為不認同他們爭取權利的方
式，「經濟已經唔好，唔好再搞咁多嘢
令雪上加霜。」
在旺角豉油街經營涼茶舖的陳小姐正

月初四啟市，坦言生意已受旺角暴亂影
響，當區遊客數量大減，營業額亦較上
年同期下跌逾30%。

商戶鐵通被盜當武器
女人街鐵棚員

工楊先生則指，
其店舖正月初一
已開始營業，原
本生意很好，惟
當晚旺角騷亂過
後，翌日生意即
時跌逾一半，有

相熟行家稱鐵棚有鐵通不見，相信當晚
被示威者當作武器之用。立法會新界東
地方選區補選將於明日舉行，楊先生對
有疑似參與暴亂者參選一事，直言「咪
玩啦」。
居於旺角的陳先生兩代人均為當區眼鏡
舖經營者。在暴亂翌日須趕往機場外遊的
他指，當時多條道路受事件影響而暫時封
閉，的士要兜路行，為其行程帶來不便。
他批評，旺角暴亂的參與者行為太過分，
「掟磚可掟死人」，更有可能傷及無辜。
他又認為，無論誰當選立法會新界東選
區，最重要是可幫助香港市民。

「全世界都不認同暴力」
在砵蘭街另一藥房的負責人王先生同樣

表示，生意受初一暴亂影響，有旅客更和
他說害怕香港混亂而不敢再來，生意因此
按年下跌約20%。他表明不認同暴力行
為，發生暴亂後心理上會有影響，會因此
有戒心，他認同市民表達意見權利，但
「暴力全世界都唔會認同，應該喺社區坐
低慢慢傾」。
位於亞皆老街與砵蘭街交界的商場

「朗豪坊」是旺角暴亂的肇事地點。有
商場工作人員向本報記者透露，年初一
晚的騷亂雖非明顯針對商場，惟商場隨
後數日均加強保安，氣氛較緊張。他又
批評部分示威者暴力對待警察的行為，
「警察亦都是打一份工，你打他們又有
什麼用？」
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■■深受暴亂之苦的旺角小商戶及基層市民異口同聲表示深受暴亂之苦的旺角小商戶及基層市民異口同聲表示，，切莫投票給切莫投票給
支持以至參與暴亂的候選人支持以至參與暴亂的候選人，，因為他們一旦進入立法會因為他們一旦進入立法會，，將導致香港將導致香港
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陳小姐：

受暴亂影響遊客大減。

陳先生：

掟磚可掟死人太過分。

王先生：

全世界都不認同暴力。


